

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 12 JUILLET, 1928.

QUINZIEME ANNEE

La Ville Vendra-t-elle Son Systeme Electrique ?

A la dernière minute nous apprenons que des inspecteurs de la Cie Pierce de Chicago sont à fouiller les livres de la ville d'Edmundston pour faire un relevé du coût d'installation et d'opération du système électrique de la ville dans un but d'achat.

Si les autorités de la ville n'ont pas l'intention de vendre le seul service public qui rapporte des revenus annuels, pourquoi permettre à des étrangers de venir mettre leur nez dans nos affaires ?

Si, par contre, le conseil de ville est prêt à considérer les offres de cette compagnie, ce en quoi les contribuables auront leur mot à dire, nous l'espérons, la même question se pose. Pourquoi permettre à ces étrangers de se renseigner dans les plus petits détails sur notre système électrique ?

Nous attirons l'attention des contribuables sur ces agissements qui se passent actuellement à l'Hôtel-de-Ville, afin de ne pas être pris par surprise dans l'avenir.

L'ASSEMBLEE ANNUELLE DU DISTRICT SCO.

L'assistance est peu nombreuse. — Les commissaires font certaines recommandations. — On vote \$70,000 pour l'administration des écoles. — M. M. T. M. Richard est réélu commissaire pour un autre terme de trois ans, et M. T. D. Hébert est nommé auditeur pour l'an prochain.

L'assemblée annuelle des contribuables du district d'école No. 1 de la paroisse de Madawaska a été tenue lundi dernier dans la grande école.

L'assistance était malheureusement trop peu nombreuse si on considère l'importance des affaires à transiger.

Le secrétaire lut le rapport du Bureau des Commissaires dans lequel se trouvait plusieurs recommandations pour l'an prochain, entr'autres: l'amélioration du terrain en face de la grande école; le nivellement de la cour à l'arrière de la même école pour en faire un terrain d'amusement pour les enfants, avec installation d'un tennis court, de trapèzes, de balançoires, etc.; la commission demande la permission de vendre la maison et les lots appartenant au district situés sur la 21ème avenue, etc.

Les commissaires annoncent qu'un contrat a été passé entre Mgr l'Evêque de Chatham et le District Scolaire, au sujet de l'école paroissiale. En considération de la somme de \$12,000 que versera annuellement le District à Mgr l'Evêque celui-ci s'engage à construire une école moderne, à l'épreuve du feu, sur le terrain autrefois occupé par M. A. Lawson. Cette école comprendra treize classes, un sous-sol et une salle de réception pouvant accueillir 500 personnes; elle sera aménagée pour l'enseignement, et il y aura un terrain de jeux pour les élèves. Le loyer est pour vingt-cinq ans, mais, si après dix ans Mgr l'Evêque désire reprendre possession de son école, il pourra le faire en donnant un avis de deux ans à l'avance à la Commission scolaire. La construction de cette école commencera sous peu et sera terminée vers le 1er janvier 1929.

M. T. M. Richards, commissaire sortant de charge, a été réélu pour un autre terme de trois ans. M. T. D. Hébert a été choisi de nouveau comme auditeur au salaire de \$125, pour l'année.

Les estimés pour l'an prochain, tels que préparés par les Commissaires étaient de \$75,000. Les contribuables ont voté \$70,000 à cet effet, ce qui est encore une augmentation de \$15,000 sur l'an dernier.

Cette augmentation s'explique par le grand nombre de nouveaux élèves qui fréquenteront les classes au prochain terme et la stabilité de l'évaluation depuis quelques années.

Le rapport de l'auditeur montre de l'année la somme de \$94,942.02 et en l'an dernier la somme de \$83,609.99.

La dette totale du district s'é-

CLAIR AURA SON MAGASIN DES LIQUEURS

M. R. G. Fulton, président de la Commission des Liqueurs de la province, était de passage en tournée d'inspection dans le comté de Madawaska au cours de la semaine dernière.

On annonce maintenant que les démarches nécessaires ont été faites pour l'ouverture d'un magasin de la Commission à Clair, dans quelques semaines.

L'hon. PASCAL POIRIER EST HONORE

L'Alliance Française, une institution de France universellement connue, vient de décerner à l'hon. Pascal Poirier, doyen des sénateurs du Canada, une médaille d'or en reconnaissance de la grande valeur de son récent livre intitulé: "Le Parler Franco-Canadien".

Le Sénateur Poirier a déjà plusieurs livres et publications à son crédit. Il est l'auteur de "L'Origine des Acadiens", et "Le Père Lefebvre et l'Acadie". Il est Chevalier de la Légion d'Honneur de France et membre de la Société Royale du Canada. Il est sénateur depuis 1885.

LE SAUT DES CHUTES NIAGARA

Un franco-américain descend dans les chutes Niagara, dans une boue en caoutchouc de son invention.

M. Jean Lussier de Chicopee, Mass., a réalisé son ambition mercredi le 4 juillet dernier en sautant les Chutes Niagara dans une boue en caoutchouc qu'il avait inventé lui-même.

Cent cinquante mille personnes assistaient au spectacle et l'émotion était grande dans la foule lorsqu'on vit cette boue énorme, qui contenait un homme, attirée comme un boulet vers les précipices.

Tout se fit suivant ce que Lussier avait prévu.

La boue fut visible à la foule tout le long du trajet et ne disparut qu'une fois lorsqu'elle arriva au bas de la grande chute. Pendant quelques minutes les spectateurs palpitaient d'émotion, mais comme la boue reparaissait à la surface, la foule éclata en cris de joie et en applaudissements frénétiques.

Il avait dessiné lui-même les plans de son appareil, en avait surveillé la confection et il est le troisième être humain qui ait vaincu les Chutes. Il s'en tira avec quelques égratignures. A l'atterrissage il fut acclamé par la foule.

En Europe Vendredi dernier M. Damase Beaulieu est parti pour un long voyage en France. Il doit passer quelques jours chez son fils Wil-

DISPARU



Le capitaine Alfred Lowenstein, fameux financier belge à réputation mondiale, qui est rapporté être tombé d'un avion au-dessus de la Manche, alors qu'il se rendait de Bruxelles à Londres.

DES PROJETS QUI SE REALISERONT A ST-LEONARD

Une pulperie pour cette ville et une usine à papier à Van Buren.

Les récentes activités et transactions dont St-Léonard et Van Buren ont été le théâtre récemment font croire à la réalisation du projet de la Cie International, consistant dans l'établissement d'une pulperie à St-Léonard pour la fabrication de la pulpe brute qui sera dirigée à Allendale, un mille en haut de Van Buren, par le même moyen qu'emploie la Cie Fraser à Edmundston.

Des agents de la Cie International ont déjà acheté des terrains et certains droits riverains ainsi que la vieille pulperie de l'Aroostook Company qui sera converti probablement en usine à papier.

SA FILLE LE TROUVE PENDU DANS LA MAISON

Un contracteur de bois de Haute-Aboujagane, paroisse de Shédiac, du nom de Lucien Melanson a été trouvé mort, samedi dernier, par sa fille adoptive Mme M. Boudreau, chez qui il résidait depuis quelques temps.

Le cadavre avait une broche à foie enroulée autour du cou très solidement, et gisait sur le plancher du vivier. Le malheureux avait attaché une extrémité de cette broche à un clou du plafond. Mais comme il était très pesant, celle-ci céda, après l'avoir étranglé. Certaines difficultés dans ses affaires semblent être la cause de ce suicide.

A L'HONNEUR

Il nous fait plaisir d'apprendre que l'Université Laval vient de décerner le titre de Bacheliers-ès-Arts à Mlle Yvette Laporte, fille du Dr. et Mme P. H. Laporte de cette ville.

Mlle Laporte vient de terminer ses études classiques au couvent de Sillery avec grand succès et elle est la première jeune fille de cette ville à obtenir le titre de B.A. Nos sincères félicitations.

RIVIERE-VERTE

En Europe Vendredi dernier M. Damase Beaulieu est parti pour un long voyage en France. Il doit passer quelques jours chez son fils Wil-

LES TOURISTES NOMBREUX DANS LA REGION

La chaleur que l'on désireait si ardemment au cours du mois de juin se fait valoir au dessus de tout désir depuis les premiers jours de juillet.

Si les touristes ont été lents à paraître dans notre région, leur nombre compense maintenant pour ce retard. En effet il est remarquable de constater le grand nombre d'autos étrangères qui stationnent devant les hôtels et un peu partout, chaque jour, dans la ville d'Edmundston.

Notre ville offre un attrait particulier cette année par ses trois hôtels tout-à-fait modernes: le Madawaska Inn, le Grand Central et le New Royal. Nous avons déjà parlé des deux premiers comme pouvant rivaliser en aménagement et service avec ceux de villes plus peuplées que la nôtre. Le New Royal vient d'être terminé et offre aux voyageurs également toute l'acommodation désirée: eau courante dans toutes les chambres, chambres avec bains, vaste salle-à-dîner, salons, etc., le tout fini avec goût et d'une façon moderne.

Notre ville peut-être fière de ces trois bâtiments qui contribuent plus qu'on ne le croit au séjour agréable des touristes dans nos murs. Nous comptons aussi d'autres hôtels, moins modernes, mais qui est vrai, mais où le service n'est pas négligé.

LES ACTIVITES DE LA COUR

— Deux automobilistes ont été arrêtés, lundi matin, devant le magistrat de police pour répondre à l'accusation d'avoir dépassé la limite de vitesse permise. Ils furent trouvés coupables et condamnés à \$10, d'amende et les frais.

— Un nommé Beaulieu a été arrêté dimanche soir par la police de la ville, parce qu'il était ivre sur la rue. Après avoir été l'hôte du goélier toute la nuit, il comparut lundi matin et fut condamné à \$8.00 d'amende et les frais.

— Pour avoir voulu régler ses affaires au bout du poing avec un concitoyen, dimanche dernier, devant le Bureau de poste, un homme de la ville fut traduit en cour du magistrat lundi matin et condamné pour assaut à \$30.00 d'amende et les frais.

— Deux jeunes garçons de la ville, âgés de 17 et 18 ans, ont comparu mardi en cour de police, pour répondre à l'accusation d'avoir traversé au Canada de la marchandise volée aux Etats-Unis. Leur procès a été remis au 17 courant. L'objet volé est une automobile dont ils se sont servis pendant plus d'une semaine.

PREMIER MINISTRE INTERIMAIRE

Fredericton, N.-B.—C'est l'hon. C. D. Richards, Ministre des Terres de la Couronne, qui remplace le Premier Ministre durant son absence en Angleterre. L'hon. J. P. D. Tilley, président du conseil exécutif, agit comme procureur général de la Province.

CHEVALIERS DE COLOMB

Vendredi le 13 juillet. Assemblée des officiers du Conseil à huit heures du soir. Questions importantes.

Dimanche le 15 juillet. Assemblée régulière des membres à 2.30 heures.

ORDINATION A BATHURST

Dimanche dernier, S. G. Mgr. Chiasson ordonna à la prêtrise, dans l'église du Sacré-Coeur de Bathurst, l'abbé R. J. McKenna, fils de M. et Mme O. J. McKenna de Bathurst.

La cérémonie eut lieu à la messe de 10 heures à laquelle assistait une foule considérable de fidèles. Monseigneur l'Evêque était assisté des abbés N. P. Savoie, A. Daigle, J. Doucet et J. Wheten, curé de la paroisse. Le R. P. Kane de Chatham prononça le sermon de circonstance.

Le nouveau prêtre est un gradué du Collège St-François-Xavier d'Antigonish. Il étudia ensuite la loi à l'Université de Dalhousie où il obtint le titre de LL. B. Il terminait à la fin du mois de juin, ses études théologiques au St. Michael's Seminary de Toronto.

L'ASSOMPTION DANS WESTMORLAND

L'assemblée annuelle des succursales de la Société l'Assomption du comté de Westmorland, a eu lieu dimanche dernier à Cap-Bauld. Une assistance nombreuse et enthousiaste y prit part.

Des discours furent prononcés par le Dr. Alphonse Sormany, qui présidait cette réunion, par l'abbé F. Bourgeois, aumônier-général de la société, et M. C. F. Savoie, secrétaire-général.

LE DELEGUE APOSTOLIQUE A SHEDIAC

Son Excellence le Délégué Apostolique, actuellement en tournée dans les diocèses des provinces maritimes, visite aujourd'hui la paroisse de Shédiac. Il sera reçu par les membres du clergé et un banquet aura lieu en son honneur à l'Hospice St-Joseph.

Son Excellence doit se rendre à Grand-Digue pour visiter Mgr Philippe Belliveau, Prêlat Domestique et curé de cette paroisse. Mgr Casalo se rendra ensuite à Chatham.

LE CONCOURS DE L'ASSOMPTION

Nous croyions pouvoir donner, cette semaine, les détails du concours qui vient de prendre fin, mais c'est impossible. Il nous faudra attendre les rapports du Bureau-chef.

Nous pouvons cependant dire que le concours a remporté un succès dont nous avons raison de nous glorifier: 450 nouveaux membres et plus de \$300,000 d'assurances.

La ville d'Edmundston a contribué \$100,000 d'assurances et 90 membres nouveaux dans ce beau résultat.

CHEVALIERS DE COLOMB

Vendredi le 13 juillet. Assemblée des officiers du Conseil à huit heures du soir. Questions importantes.

Dimanche le 15 juillet. Assemblée régulière des membres à 2.30 heures.

PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

ANNIVERSAIRE

John D. Rockefeller, l'homme qui a distribué plus d'un demi-billion de dollars après avoir amassé l'une des plus grosses fortunes au monde, a célébré dimanche son 89ème anniversaire de naissance.

QUATRIEME CENTENAIRE

Rome, 9.—Les Frères Mineurs Capucins viennent de fêter le quatrième centenaire de la fondation de leur Ordre. C'est le 3 juillet 1528 que le Pape Clément VII a donné l'approbation canonique à cet ordre.

POUR UNE ECOLE

John D. Rockefeller, jr. a acheté au prix de \$500,000 la Poyantic Mills, propriété de l'Ecole Normale St-Joseph, dirigée par les frères des Ecoles Chrétiennes, et a versé \$1,000,000 aux religieux pour les dédommager pour leur démantèlement.

Ce don de \$1,000,000 est le plus considérable encore fait par M. Rockefeller à une institution catholique.

LE PILLAGE DU "BREMEN"

St-Jean, Terre-Neuve, 9.—On rapporte ici que les chercheurs de souvenirs ont enlevé de l'avion "Bremen", qui fit la traversée de l'Atlantique, piloté par les aviateurs Koehl, Fitzmaurice et von Huenefeld, tout ce qui pouvait être facilement enlevé. Il ne reste plus que la carcasse de l'avion.

HICKMAN EST SAIN

San Francisco 6.—La Cour Suprême de la Californie confirmant le jugement de la Cour Supérieure de Los Angeles a déclaré William Edward Hickman sain d'esprit quand il assassina la jeune Marian Parker, âgée de 12 ans.

A MONCTON

La chambre de Commerce de Moncton vient de tenir son assemblée annuelle et a fait l'élection de ses officiers: Président, F. D. Ayer, 1er V. Président, F. P. Murphy, Sec. Trésorier, C. H. Blanchney, Comité exécutif, B. A. Bourgeois, R. A. Frechet, le sénateur Robinson, le capitaine J. E. Masters, E. A. Frayers, S. J. McLeod A. E. Plant, E. A. Cummings et I. F. Avard.

DON GENEREUX

Washington.—Un Juit millionnaire vient de donner 300,000 dollars (7,500,000 fr.) à l'Université catholique de Dayton (Etats-Unis), où il fut élevé et prit ses diplômes il y a vingt ans.

LE TOURISME PROFITABLE

Québec, 7.—La Province recevra la visite de 400,000 automobiles américaines cette année ce qui donnera à la Province de Québec, un revenu de \$75,000,000, a déclaré l'honorable J. L. Perron ministre de la Voirie au cours d'une entrevue.

LES LIBERAUX DE L'EST

Halifax, 6.—L'hon. J. J. Kinley de Lunenburg, a été réélu président de l'Association libérale de la Nouvelle-Ecosse, au meeting annuel tenu hier.

664 VICTIMES DE L'AUTO EN 1927

Ottawa, 9.—Il y a eu au Canada l'année dernière 664 décès causés par les accidents d'automobiles comparé à 605 en 1926. L'augmentation du trafic des touristes est responsable pour cette